

Actualidad

Cumbre comarcal de delegados

Redacción

El delegado de la Junta de Comunidades en Ciudad Real, José Fuentes, presidió el pasado 18 de octubre la reunión de delegados que se celebró en la comarca de Almadén y cuyo objetivo era comprobar el estado de las distintas inversiones, establecer un contacto directo con la administración más cercana a los ciudadanos, como es el Ayuntamiento, y tomar nota de las necesidades que se plantean desde los municipios.

Tras haber hecho lo propio en las comarcas de La Mancha, el Campo de Montiel y Los Montes, Fuentes coordinó la reunión de la comarca de Almadén, una zona con problemas endémicos por la que "el Gobierno de Castilla-La Mancha está trabajando y lo seguirá haciendo en el futuro", tal y como señaló tajante.

Entre los problemas endémicos a los que el delegado hizo referencia destacó el abastecimiento de agua. Así, en primer lugar se dirigió al paraje denominado 'Molino de Viento', donde el Gobierno de Castilla-La Mancha ha construido una nueva planta potabilizadora y un depósito de agua.

En principio, esta infraestructura se pensó para las necesidades de los vecinos de Almadén y de Chillón. Sin embargo, el acuerdo entre el presidente Barreda y la ministra Narbona para llevar agua a toda la comarca desde la presa de La Colada llevó a que el proyecto se diseñara pensando en que se integrara en el futuro en la red de abastecimiento para todas las localidades de la zona.

De este modo, Hidroguadiana podrá aprovechar las instalaciones de la potabilizadora y se encargará de incrementar su capacidad de tratamiento de agua para abastecer al resto de municipios de la comarca: Agudo, Alamillo, Almadenejos, Guadalmez, Saceruela y Valdemanco de Esteras.

Las obras de la potabilizadora y los depósitos reguladores construidos por el Gobierno de Castilla-La Mancha han supuesto una inversión cercana a los dos millones y medio de euros, porque incluye, además, una estación de bombeo en el polígono industrial de 'Las Nieves' para impulsar el agua procedente del embalse de Quejigo Gordo hasta la nueva potabilizadora.

Asimismo, se ha reparado el depósito que se ha utilizado históricamente y la conducción de agua desde la presa de Quejigo Gordo, situada a unos diecisiete kilómetros de Almadén, amén de la instalación de las tuberías correspondientes para conectar la potabilizadora a las redes de distribución de Almadén y de Chillón.

Esta actuación en materia de abastecimiento de agua se completa con la construcción de las depuradoras de aguas residuales de Agudo, Valdemanco de Esteras, Alamillo y Saceruela, unidades de tratamiento para las que se ha previsto una inversión de más de tres millones y medio de euros.



Investigadores para el Centro del Mercurio

Durante su visita, el delegado José Fuentes informó de la apertura del procedimiento para contratar el personal investigador que formará parte del Centro Nacional de Tecnologías del Mercurio en Almadén, una prueba más, dijo, de que este proyecto es una realidad y de que la comarca cuenta con el respaldo de las administraciones. Fuentes subrayó la importancia de ubicar esta infraestructura en Almadén dada su vinculación histórica con este elemento y porque, además, es una de las grandes reivindicaciones de los ciudadanos.

La Fundación General de Medio Ambiente, dependiente del Gobierno autonómico, daba así luz verde para comenzar con la contratación del personal del Centro, un proyecto pionero cuyo objetivo fundamental será congregar todo lo relativo a la investigación y nuevas tecnologías respecto al almacenamiento, descontaminación y nuevos usos del mercurio. Se pretende, igualmente, que sea

un referente a nivel nacional e internacional. Del mismo modo, en su comparecencia ante los medios de comunicación, Fuentes destacó que el Gobierno de Castilla-La Mancha y el Ministerio de Industria han puesto 72 millones de euros en ayudas a disposición de las empresas y de los emprendedores de la comarca de aquí a 2013 y reiteró que, como dijo hace unos meses la vicepresidenta del Gobierno regional, "Almadén se ha convertido en la zona de Castilla-La Mancha con más y mejores incentivos para invertir".

A este respecto, el delegado recordó que los empresarios de esta zona de la provincia de Ciudad Real podrán solicitar ayudas para contratar a trabajadores, en base a las cuales la Administración Central asumirá el pago de entre un 70% y un 80% del salario y de la Seguridad Social durante los seis primeros meses. Paralelamente, agregó, la Consejería de Trabajo y Empleo reforzará los programas de empleo y formación.

Atención social y cultura

A continuación, José Fuentes se trasladó al centro de día para personas con discapacidad, infraestructura que abrió sus puertas recientemente y que ha supuesto una inversión de seiscientos mil euros por parte del Ejecutivo regional.

Esta actuación llevada a cabo por la Consejería de Salud y Bienestar Social es un ejemplo más del interés que la Administración castellano-manchega presta a los recursos sociales de la comarca que se suma a la residencia con centro de día construida también en Almadén y a actuaciones similares que se van a llevar a cabo en otras localidades de la zona.

Así, están ya incluidos en la programación de inversiones futuras un centro de mayores en Guadalmez, una residencia de mayores con centro de día en Chillón y una vivienda tutelada de mayo-

res en Almadenejos, proyectos que supondrán una inversión con la junta cercana a los 2,7 millones de euros.

No obstante, la actuación más destacada de las que ha realizado esta área del Gobierno regional en la comarca es el CEDT, el centro de especialidades, diagnóstico y tratamiento de Almadén, una infraestructura sanitaria que ha abierto sus puertas recientemente y que evita a los vecinos del sudoeste de la provincia buena parte de los desplazamientos que se veían obligados a hacer a su hospital de referencia. La inversión realizada ha superado los seis millones de euros.

Por último, el máximo representante del Gobierno regional en la provincia visitó junto a la delegada de la Consejería de Cultura en la provincia, Carmen Olmedo, las obras de reforma del teatro Cervantes que está ejecutando el

Ayuntamiento gracias a un convenio de colaboración por el que la Junta de Comunidades aporta cerca de dos millones de pesetas.

Las obras consisten en la reforma completa del edificio para adaptarlo a las necesidades escénicas actuales y a la normativa de seguridad vigente. Esto ha obligado a demoler buena parte de la antigua estructura, incluida la cubierta y la fachada del antiguo teatro. El nuevo tendrá capacidad para acoger a cerca de quinientos espectadores y estará en condiciones de integrarse en la Red de Teatros y Auditorios de Castilla-La Mancha.

Ganadería y medio ambiente

Mientras el delegado de la Junta de Comunidades centró su visita en la localidad de referencia de la comarca, varios representantes de las consejerías del Gobierno regional se desplazaron a

otros municipios de la zona. Éste era el caso del delegado de Industria, Energía y Medio Ambiente, que viajó a Chillón, del Trabajo y Empleo, que inauguró un taller de empleo en Alamillo, de la representante del Instituto de la Mujer que mantuvo un encuentro con mujeres en Guadalmez, o del delegado de Agricultura y Desarrollo Rural, en Agudo.

Francisco Chico se reunió con un grupo de ganaderos jóvenes de Agudo y de Valdemanco de Esteras que quieren poner en marcha una cooperativa para comercializar sus productos.

El delegado puso a su disposición todas las líneas de ayuda que ofrece la Administración regional para un sector que suma más de ochocientas explotaciones ganaderas en la comarca y que se lleva un porcentaje elevado de las ayudas que concede el Gobierno regional y/o de las subvenciones comunitarias que transfiere. El año pasado, el dinero percibido por agricultores, ganaderos y empresas agroalimentarias de la zona rondó los 10,5 millones de euros.

Por su parte, el delegado de la Consejería de Industria, Energía y Medio Ambiente, Juan José Fuentes, se desplazó a Chillón para ver el punto limpio sufragado por el Gobierno de Castilla-La Mancha. El coste de este espacio para la recogida selectiva de residuos domésticos asciende a ciento sesenta mil euros, lo mismo que ha costado el de Agudo. Otra actuación importante en la zona desde el punto de vista medioambiental ha sido el sellado de la escombrera de Almadén en el que se han invertido algo más de cien mil euros.

El viaje de la delegada del Instituto de la Mujer de Castilla-La Mancha, Concha Tolosa, se centró en Guadalmez, donde mantuvo una reunión con la asociación de Amas de Casa de la localidad y la alcaldesa, María Elena Sierra.

Con más de cien socias, esta agrupación de mujeres realiza actividades de toda índole: manualidades, excursiones o talleres de memoria, entre otras, lo que supone, a juicio de Tolosa, un gran elemento de dinamizador de los pueblos, sobre todo de los más pequeños.

Asimismo, Tolosa comprobó el buen hacer de cuatro mujeres de la localidad que han constituido una empresa productora de quesos, Llanos de Guadalmez, lo que pone de manifiesto la importancia del autoempleo y la iniciativa de las mujeres en las zonas rurales.

Por último, hay que destacar que en todas las localidades de la comarca se han repartido cerca de seiscientos cuarenta mil euros procedentes de dos líneas de ayuda del Gobierno de Castilla-La Mancha, el Fondo Regional de Cooperación Local y el Fondo de Acción Especial, para obras municipales diversas -acerados, alumbrado, pavimentaciones, redes de abastecimiento, etc.-.